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今日下沙

本报记者 陈素萍/文 徐艺杭/摄

省政府副秘书长陈宗尧带队
调研开发区日资企业

近日，浙江省中医院下沙院区血

液科首例造血干细胞移植病人朱先生

出院了，朱先生和家人特地来到医护

办公室，送上锦旗，表达了感激之情。

回想第一次入院时的情形，当时

朱先生一家人怀着忐忑不安的心情，

来到省中医院下沙院区血液科沈建

平主任的专家门诊，拿出一沓病例，

满怀希望地看着沈主任。

今年 2 月，朱先生在无明显诱因

下出现右侧颈部淋巴结肿痛，后辗转

至浙江省肿瘤医院，确诊为间变性大

细胞淋巴瘤，ALK 阴性，并伴有乙肝

大三阳病史 8 年余。发病时，乙肝病

毒强阳性，虽然 5 个疗程的 EPOCH

方案化疗结束，疾病好转，但未完全

控制，此病病情发展迅速，预后极差。

朱先生家属多方打听名医，偶然

得知省中血液科沈建平主任是恶性

淋巴瘤方面的权威专家，有很多淋巴

瘤患者通过沈主任团队的治疗后得

到了康复。

看诊时，沈建平医生详细询问了

朱先生的病史，安排其入院治疗，并指

导制订了自体造血干细胞移植方案。

首先，朱先生进行了大剂量化

疗，行化疗期间，病人出现恶心呕吐、

口腔溃疡，医生通过用药调整，配合

护士的细心护理，患者顺利的度过动

员期。

在血细胞单采过程中，朱先生曾

出现胸闷气急，医生迅速停止单采，

积极抢救后患者意识恢复正常，一边

密切关注患者的生命体征，一边严密

查看分离机，生怕有一点点波动，更

是一步也不敢离开，手心里都抓出一

把汗。看到患者心率血压等生命体

征都渐趋平稳，在场医生紧张的心情

终于放松了一些，采集结束后干细胞

封装保存在-80℃冰箱。

2016年9月27日，在层流仓内，

成功实施了自体造血干细胞移植。

术后，在血液科上下医护人员的

积极治疗和精心守护下，朱先生的疾

病得到缓解。

朱先生家属说，朱先生属于危重

患者，在这场与时间的赛跑中，医务

人员精诚协作，运用精湛的技术成功

救治了家人性命，非常感激。

据了解，在沈建平主任的带领

下，浙江省中医院血液科每周都进行

疑难患者病例讨论，将现代医学最新

进展和中西医相关诊疗结合起来，从

整体学术发展的视角建立患者的诊

疗方案。本次采用自体造血移植成

功救治患者，体现了省中下沙院区在

恶性淋巴瘤患者抢救方案和措施方

面精湛的技艺。

本报记者 陈素萍

通讯员 项静静

省中医院下沙院区血液科
成功实施首例造血干细胞移植术

昨天下午，开发区卫计分局组织

的“走基层听民意，强卫生解民忧”社

区圆桌会。杭州市卫计委党委委员、

市爱卫办主任蔡一华，市爱卫办副主

任马振兴，开发区卫计分局局长汪新

君和八家省、市、区医疗机构代表一

起，与居民群众面对面，介绍卫生计生

改革成果，认真倾听居民心声，逐个解

答群众疑惑，仔细征求百姓需求。

针对自己生活就医中遇到的问

题，居民们对到场的卫生行政部门和

医疗机构说出了心里话，表扬的不

少，问题也抛出了不少。

大北社区的张大爷说：“我签约家

庭医生三年了，医生对我像家人，经常

打电话来关心我的糖尿病，我的心里

总热乎乎的。有医生能够经常惦记着

自己的健康，让我感到自己很幸福。”

中沙社区的方大伯说：“前几年，

我每个月要到大医院配药，很费时。

现在基本上能够在社区卫生服务中

心配到，省了很多麻烦。”

“这两年，我们下沙的生活环境干

净多了，卫生部门、街道、社区经常组

织开展环境清洁活动，小区里的一些

陈年垃圾清理了。这段时间小区里还

在灭老鼠。我们的健康也更有保障了。”

此外，居民们也了解了市、开发区医

疗卫生事业建设的大事、喜事。比如杭

州智慧医疗、医养护一体化都走在了全

国前列，开发区的医疗卫生服务网络正

在逐步健全，服务能力也在不断提升。

开发区卫计分局汪新君局长表

示，分局将认真梳理、认真研究大家

提出的问题，近期能办的，马上落实；

需要一定周期办理的，制定方案，明

年重点办理；一时无法解决的，形成

调研课题，探索解决思路；需要多部

门协同解决的，积极沟通，争取共同

推进。以问题为导向，持续改进开发

区医疗卫生服务水平。

此外，蔡一华主任也表示，医疗卫

生系统的工作应当在“大健康”的理念

下，谋求和其他系统、全体市民的共同

努力，不仅要满足居民群众看病更方

便，还要在公民健康素养、防未病和环

境提升等方面发挥应有的作用。这次

到基层一线，与开发区卫计分局和各

医疗机构一起，广泛听取街道、社区和

居民群众对卫生计生工作的意见和建

议，了解社区群众就医过程中遇到的

问题和困难，目的是为了听民意、解民

忧，并跟进完善，为明年卫生计生工作

打好更坚实的基层，不断提升我市百

姓群众的就医获得感。

本报记者 李思璇

卫计系统组织开展“走基层、听民意、强卫生、解民忧”活动

听听这场社区圆桌会
居民都对医疗卫生说了啥

昨天，浙江省政府副秘书长陈宗

尧带队来到杭州经济技术开发区，重

点走访了参加今年 1 月份在浙日企

座谈会以及拟参加 11 月 24 日静冈

恳谈会的相关企业，进一步强化对日

招商及日企服务工作。开发区党工

委委员、管委会副主任郝大龙陪同调

研。

调研组首先来到了杭州优科豪

马轮胎有限公司，该公司董事长兼

总 经 理 速 见 健 热 情 介 绍 了 公 司 概

况。杭州优科豪马轮胎有限公司是

外 商 独 资 企 业 ，成 立 于 2001 年 12

月，拥有 1300 余名员工，2016 年截

止到 9 月销售收入为 8.6 亿 ，所得

税 6665 万元，主要生产子午线轮胎

及其附属生产设备。杭州优科豪马

轮胎有限公司的母公司是世界知名

的综合橡胶产品的制造商横滨橡胶

株式会社。现如今，杭州优科豪马

轮胎已达年产 500 多万条的生产能

力，并成功为广州本田、广州丰田、

武汉本田、天津丰田、广汽三菱等多

家 知 名 汽 车 公 司 多 种 车 型 提 供 配

胎。

随后，陈宗尧一行走访调研了东

芝开利空调（中国）有限公司。东芝开

利空调总经理土屋勳详细介绍了公司

情况，并邀请参加调研的领导和嘉宾

参观展厅和工厂。2013年9月17日，

东芝开利株式会社与开利亚洲有限公

司合资成立了一家全新的公司——东

芝开利空调（中国）有限公司。公司投

资总额约 4 亿元人民币，现有员工约

600 人，主营东芝空调机、热交换器、

空调用通风机、及其零部件的设计、生

产、销售、服务、技术咨询等业务。值

得注意的是，该公司采用了与日本富

士工厂完全一致的生产工艺及质量检

验检测标准，以确保产品的品质与原

装进口产品一致。

陈宗尧在调研中指出，自 1982

年浙江省与静冈县缔结友好省县关

系以来，双方在经贸领域的交流合作

不断深入，浙江省与静冈县结好这

30 多年来，一大批知名企业在浙江

省落户，促成了一系列委托加工、贸

易合作项目，其中，大部分企业技术

先进、实力雄厚、经验丰富，期待更

多日本知名企业带着先进技术和管

理经验，到浙江投资，共享浙江的发

展机遇。

省政府副秘书长陈宗尧（左一）调研东芝，管委会副主任郝大龙（左二）陪同


